

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertarlos dos veces. Si han de repetirse mas, será convencional el precio.

Precio de suscripcion 6 reales al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital á 21 reales el trimestre.

Se suscribe en la redaccion y administracion que se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 25, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto. Tambien se admiten suscripciones en la libreria de D. Francisco Lozano, calle de la Libreria.

Año II.

Viernes 25 de Mayo de 1860.

Núm. 155.

Noticias de España.

A los voluntarios catalanes naturales de Gerona se les han dado 100 reales por individuo á su entrada en aquella capital.

Don José Girona ha sido nombrado alcalde corregidor de Morella.

Se ha dado el cese, por innecesarios, á veinte practicantes de los hospitales militares del litoral.

Existe el proyecto de fundar un hospital militar en Granada.

Con objeto de encargarse interinamente de la capitania general de Andalucía, debió salir el 21 para Sevilla el general Makenna.

Trátase de abrir un nuevo crédito de cuatro millones de reales con destino al ministerio de la Guerra.

Los mil y tantos enfermos procedentes del ejército de Africa, que han pasado á los baños de Alhama y Carratraca, están perfectamente asistidos con arreglo á su clase.

En premio de los méritos contraídos en la batalla de Gualdrásse ha con-

cedido el empleo de teniente coronel de infanteria á don Francisco Rubio Velazquez de Velasco.

De Algeciras ha salido para la ría de Tetuan un vapor conduciendo á bordo 2,821 pares de zapatos y 283 sábanas remitidas desde San Sebastian.

Han decidido las diputaciones de Vizcaya y Guipúzcoa, depositar en el célebre santuario de San Ignacio de Loyola, la bandera del cuarto tercio vascongado.

El infante don Sebastian y el duque de Montpensier fueron ayer mañana á Toledo. El viaje de SS. AA. es puramente artistico, y los acompaña el señor don Braulio Sebastian Castellanos.

Definitivamente la infanta doña Luisa se quedará en Madrid hasta despues de su alumbramiento, que se espera sea despues del 15 del próximo junio.

El 20 llegó á Barcelona, por la via de Marsella, nuestro querido amigo el excelentísimo señor don Diego Coello y Quesada, ministro plenipotenciario de España en la corte de Cerdeña.

Hace unos quince dias que anunciaron los periódicos de Madrid el fallecimiento del bizarro brigadier señor Artaza,

governador militar de Tetuan, noticia de la cual no quisimos hacernos cargo hasta tener informes fidedignos: desgraciadamente el señor Artaza ha muerto, pero no cuando lo anunciaron los periódicos, sino el 16 del corriente, á las dos horas de haber sido atacado del cólera.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron el 21 4,774 fanegas de trigo de 40 á 46 1/2 rs. fanega; quedaron por vender 1,248 fanegas. La cebada se vendió de 18 á 20 rs. fanega, la algarroba á 25 rs.

Segun habiamos anunciado, el 21 á las nueve se celebró la boda del señor don Augusto Ulloa con la señora doña Rosario Galvez Cañero; la ceremonia nupcial se verificó en casa de los padres de la novia.

Ademas de los padrinos, que eran los marqueses de Sierra Bullones y de los testigos duque de Tetuan y señor Osma, asistieron algunos de sus amigos, entre los que recordamos á los diputados Castro (don Alejandro), Enriquez, Valdés y Arévalo, y á los señores Güell y Rente, Moreno Benitez, Vida, Solano y otras personas distinguidas.

La Abeja del Norte, periódico ruso, ha publicado un artículo condenando

enérgicamente la conducta de Montemolin y ensalzando la clemencia del gobierno español.

El 21 se celebró en el convento de San Pascual de Aranjuez una solemne funcion religiosa, con objeto de dar gracias al Todopoderoso por el feliz éxito de la campaña de Africa. Asistieron SS. MM. y los infantes D. Francisco de Paula y D. Sebastian.

Por la tarde, á las cinco, salió del mismo templo en procesion la veneranda imagen de Nuestra Señora de la Misericordia. Un gentío inmenso ocupaba la iglesia y la plaza á que dá frente, en que tuvo lugar la procesion, realizada por la presencia de SS. MM. y AA. Las tropas de la guarnicion en el Sitio formaban la carrera.

Despues de una mitad de caballeria, marchaban todos los dependientes de la real casa con cirios; seguía luego la Santísima Virgen en andas y detrás el clero presidido por el patriarca de las Indias.

En seguida venian los altos empleados de Palacio, en el centro de los cuales se veía á SS. AA. los infantes D. Francisco y D. Sebastian, de frac negro, á la Serma. Sra. infanta doña Isabel, el principe de Asturias, y en pos de los augustos niños á S. M. la Reina, que vestia un elegante traje de seda blanco y verde con mantilla blanca, y á Su Majestad el Rey de frac y con sus placas.

— 17 —

—Como gustes, querida, respondió él. Dias despues, andando Victor mas retirado que de costumbre, se paseaba Eugenia por delante de la verja del parque aguardándole tristemente.

La atmósfera pesada y sofocante, anunciaba tempestad, y ya comenzaban á caer gruesas gotas cuando se oyó cerca un ruido de caballos. Lo eran en efecto montados, segun pudo distinguir madama de Lalière, por una muger, un hombre y un criado que los seguía. Hermosísima era la amazona y guiaba su cabalgadura con un despejo que intimidó á la pobre Eugenia. Retrocedió sorprendida, mas la incógnita se acercó sin titubear.

—Perdonareis mi indiscrecion, señora, dijo; nos hemos perdido en el bosque, y deseáramos saber si hay cerca alguna habitacion donde guarecernos de la tempestad.

—Estais cerca de Marlé, y yo soy la dueña y tendré á mucho honor el recibirlos: ¿os dignais seguirme?

Despues de infinitas muestras de agradecimiento, aceptaron los pasajeros.

—Yo no ando con cumplimientos, seño-

— 16 —

taba todavía el vestido blanco de Eugenia; mas lo que chocó desde luego fué la buena presencia de Victor, y todas á un tiempo dijeron para si: ¡Qué lástima!

Mad. de Lalière, como todas las personas dotadas de un recto juicio, conoció su inferioridad en presencia de una elegancia desconocida para ella. Se quedó lo mas oscurificada que pudo, y no arriesgó un gesto solo que atrajera la atencion sobre ella. Victor, dotado de mas amor propio, conoció tambien que estaba fuera de su centro, pero se previno contra el ridículo y quiso afrentarle valerosamente. Hizo bien: su talento, sus conocimientos, su presencia sobre todo le granjearon las simpatias de los jueces que tan severamente condenaban á su muger. Decidióse por unanimidad, despues que se retiraron, que los dos abuelos eran nulos, madama de Lalière una tonta y que Victor, entre otra gente y vestido por otro sastre, haria raya en Francia.

De vuelta á casa hablaron poco jóvenes y viejos: todos estaban pensativos, y antes de acostarse dijo Eugenia á su marido.

—Amigo mio, eso que llaman mundo no me agrada y no volveré.

— 13 —

buscaban campo, que aspiraban á satisfacerse y en aquel estrecho valle le ahogaban con su peso.

Por entonces compró una familia parisiense el castillo de Servillien, una legua distante de la abadía, y adonde se fué á pasar el verano: la llegada de cortesanos á una provincia siempre es un acontecimiento, pero mas en el añejo Poston que conserva en sus ideas y costumbres un perfume de aristocracia increíble. Casi toda la buena sociedad del departamento se compone de hidalgos que jamás abandonaron al suelo que los vio nacer como no fuera para emigrar. De aquí ha resultado un respecto inaudito á los antiguos usos, una especie de encono contra las maneras atrevidas del dia y cierta reserva que parecia aspereza engéntes sin educacion. Ni se aprecian las artes ni los artistas: no se comprende lo que está fuera del camino trillado y sin ser maledicencia, se juzga mal de lo que no se comprende. Dios me libre de la intencion de criticar una de las cosas mas respetables que conozco, esta es la fidelidad á los principios recibidos. Cuento, no increpo y esta explicacion necesaria para la continuacion

A la derecha de los Reyes iban el general duque de Tetuan, presidente del Consejo, y el Señor ministro de Hacienda, y á la izquierda los señores ministros de Estado, Marina, Fomento y Gracia y Justicia. El señor ministro de la Gobernación no pudo asistir á este acto por hallarse lijeramente indispuerto.

Detrás de la Reina, y en el número de sus damas, iban las señoras duquesa viuda de Alba, duquesa de Tetuan, marquesa de Malpica, vizcondesa de la Armería y algunas otras.

A las 6 y cuarto entraba la procesion en el templo pero el pueblo no se separó de la plaza hasta que SS. MM. regresaron á Palacio.

Una vez en este, y antes de comer, S. M. presidió el Consejo de ministros.

En Valencia hubo dias pasados un conato de robo que conviene ser conocido. Dos hombres pidieron las llaves de un entresuelo desalquilado en la calle de san Vicente, y se supone que sacaron con cera el molde de la cerradura. En el cuarto principal vive un médico acomodado que actualmente se halla fuera de Valencia. Algunos dias despues, á las once de la noche, un vecino observó que fueron entrando hasta siete hombres en el entresuelo desalquilado, y acudió á la guardia mas inmediata volviendo con cuatro hombres y un cabo. Hubo poca precaucion al llamar en el cuarto desalquilado y los ladrones huyeron por los terrados.

Registrado el entresuelo se halló en él una botella de vinagre, un excelente puñal, dos palancas de hierro, las ganzúas con que habian abierto las puertas, un pañuelo y algunos otros útiles. El plan de los ladrones se supone sería abrir un boquete en el techo del entresuelo y penetrar por allí en el cuarto principal.

El diario de Paris *La Union* que puso en duda la exactitud de la renuncia del conde de Montemolin no nos ha dicho lo que ha averiguado acerca de la autenticidad de este documento á cuyo autor puede tan facilmente consultar.

Debemos creer por lo tanto, que se ha convencido de que la famosa renuncia es exacta en todas sus partes y así opina tambien *La Patrie* que la considera auténtica.

La cosecha de cereales se presenta magnífica en Jerez y el Puerto; pero los precios del trigo siguen altos y firmes. La de uva presenta muy poco esquilmo. Hay mucha animacion en el mercado de vinos, consecuencia de la estraccion de este liquido.

Las noticias de Tetuan y del campamento del Serralló alcanzan hasta ayer. Ni en una ni en otra parte ocurría novedad.

Y á propósito de esto, repetimos que es de todo punto infundada la noticia, así de que el general Rios haya pedido refuerzos, como de que las kabilas se hallen agitadas; por el contrario, los partes del general Rios aseguran que entre los españoles y los moros reina completa cordialidad, las transacciones mercantiles se hacen sin dificultad alguna y ni siquiera hay que lamentar los excesos individuales que podrian temerse de tribus indómitas y que ven á su país ocupado por el extranjero.

Aunque ya han desmentido otros periódicos la noticia, repetiremos tambien nosotros de una manera positiva, que á poder del gobierno no ha llegado reclamacion alguna de los marroquies sobre próroga del plazo para abonar los 400 millones.

En la prontitud de pago los mas interesados son ellos, porque así recobrarán antes su ciudad santa, cuya posesion de parte de los españoles no puede, menos de ser un motivo de debilidad para el gobierno del Emperador.

Noticias del extranjero.

Continuamos recibiendo detalles de los insurrectos sicilianos despues de la llegada de los voluntarios italianos di-

rijidos por Garibaldi. El comité insurreccional de Marsala adoptó inmediatamente sus disposiciones para establecer relaciones con las principales ciudades de las provincias de Girgenti, Siracusa, Catania, Cultamenta, llevando la defensa á la estremidad Norte y Noroeste de la isla. El cuerpo expedicionario vigorosamente organizado, se hallaba, segun parece, á la fecha de las últimas noticias por el correo ordinario, entre Catalafino y Alcamo, sobre el camine de Palermo, habiendo dejado á su izquierda la ciudad de Trapani, y asegurando sus comunicaciones con Marsala, que es su base de operaciones. Aqui se habian levantado para protegerla, algunas fortificaciones que bastaban, á juicio de los sublevados, para poner la poblacion al abrigo de mano de las tropas reales, golpe que por otra parte no era de temer, pues aquellos, tomando atrevidamente la ofensiva y colocándose entre la ciudad y las fuerzas del rey lo hacian imposible. Tal era la situacion de los combatientes, cuando tuvo lugar el primer encuentro, sobre el cual aun no tenemos pormenores.

El general Lanza que pasa por uno de los mejores del ejército napolitano, y jefe superior de las tropas reales en Sicilia, habia llegado á Palermo. El general Lanza, siciliano de nacimiento, es conocido en Italia por su carácter afable y moderado.

Dudábase en Nápoles á la fecha del 16 que Garibaldi hubiese efectivamente desembarcado en Sicilia, pues hasta entonces no se le habia visto al frente de sus tropas, cuya circunstancia es ciertamente extraña en un jefe como el atrevido guerrillero.

Cartas de Viena manifiestan que de los seis miembros húngaros nombrados por el emperador para el Consejo de Estado, cinco han declinado su cargo. Se cree que tambien oeguirán su ejemplo sus cóeglas de Transilvania y Croacia, por lo cual se asegura que se dilatará aun la apertura del Consejo. Se-

gun escriben á la «Patrie.» Hungría se muestra decidida á aceptar combinacion alguna que no reconozca en principio el restablecimiento pura y simple de su antigua autonomia.

El clero de Bolonia se ha negado á cantar el «Te-Deum, con motivo de la promulgacion del Estatuto piamontés.

Ha fallecido en Lóndres el baron de Sampeio hermano del difunto conde de la Povia y tio de la duquesa de la Palme-la, testando por mas de cien millones de reis, muchos de los cuales deja á los establecimientos piadosos de Portugal.

A las nuevas reclamaciones de la Francia, el gobierno sardo han contestado con algunas medidas, algo mas eficaces que las primeras, para impedir las nuevas expediciones que de Cagliari, Génova y Liorna iban á partir en suqito de Garibaldi, y dirigidas contra la Sicilia, la Calabria y los Abruzos. Se ven sumamente oscuro el porvenir y próximas grandes complicaciones en Italia.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Nápoles 20, por la noche.

En los combates del 15 y del 16, los napolitanos fueron batidos. Los garibaldinos habian atacado á Moncale que domina á Palermo. El anuncio de reformas no ha producido efecto. Las tropas reales dejaron pronto á Palermo.

Roma 20.

Cerca de Montefiascone ha habido un combate entre 50 gendarmes y 350 garibaldinos. Estos últimos tuvieron seis muertos y 28 heridos, y se dispersaron, refugiándose en Toscana, de donde habian salido. Los gendarmes tuvieron tres muertos.

Lóndres 22.

Lord Russell anunció anoche en la Cámara, que Austria ha mandado buques á las aguas de Nápoles con el único objeto de proteger á los súbditos austriacos. Monteagle propuso el apla-

de esta historia me conduce naturalmente á decir como la marquesa de Armilly y sus hijas fueron juzgadas con arreglo á estas ideas.

La nobleza del departamento proclamó que no era gente tratable porque la madre, que habia sido hermosa, tenia aun demasiado presente lo pasado y las señoritas de Armilly llevaban los vestidos escotados. Sin embargo, algunos se arriesgaron y la curiosidad, el deseo de conocer de cerca á las que el mundo tenia en mientes, fueron aumentando este número, hasta que al fin reunieron los forasteros en su cónce lo mas florido de las cercanías. Dieron bailes, conciertos y Servillien hizo la reunion de moda, escusándose las faltas de las dueñas, en gracia de los placeres que ofrecian.

La abadía apenas distaba una legua de Servillien y las señoras de Armilly hicieron una visita que recibieron los viejos solos por hallarse entonces los esposos en Poitien. Cuando se trató de pagarla, fué negocio de estado. Eugenia no tenia sino trajes muy modestos y la fecha de sus sombreros era la de su boda. Reunióse la familia. Victor manifestó que era de opinion

que se trajese un traje de la ciudad, mas Eugenia se negó redondamente porque con el vestido de boda que únicamente dos veces habia salido del armario y que con un gorrito de flores estaria tan corriente. Empezábase además un embarazo que la tenia achacosa y no le permitia vestirse. El conde de Lalière y M. de Melvan espusieron que de cualquier manera parece encantadora, y adhiéndose Victor á esta opinion, quedaron las cosas en tal estado.

A la vista precedió un convite, y ya no hubo objecion que oponer: el vestido de boda venia como de molde para un convite á comer. Eugenia se engalanó con repugnancia porque se sentia delicada, y una especie de aversion la alejaba del mundo. Pusiéronse en camino los cuatro en uno de esos carruajes, muy buenos para el campo y para campesinos, pero plenamente ridiculos para parisienses. Así es que desde que asomó, se miraron sonriéndose las señoritas de Armilly; pero fué peor al verlos apear-se. Los fraques de los tres caballeros, estrenados en la boda y guardados despues con el mayor esmero, estaban llenos de picles, atrasadisimos de moda. Mas lo es-

ra, dijo la amazona sonriéndose, voy á presentarme yo misma. Mi madre, la señora de Armilly creo que tuvo el honor de recibirlos la semana pasada, y tanto yo como este caballero que es el marqués de Vilmorin, mi esposo, tendremos mucho gusto en pasar un rato en vuestra amable compañía. Mad. de Lalière saludó sin contestar y echó á andar delante.

Seguian atravesando el parque y entretanto arreciaba la lluvia y retumbaba en lontananza el trueno. Eugenia, inquieta por su esposo, volvía á menudo la cabeza á ver si llegaba, prestando escasa atencion á las corteses preguntas de madama de Vilmorin.

—Estoy esperando á mi marido que salió de caza, dijo por fin, como no ha vuelto á comer, temo que le sorprende la noche y la tempestad y esto me trae muy desasegada.

El chaparron apretó de modo que no tan solo se caló el vestidillo ligero de Eugenia sino tambien el de paño de la forastera. Llegaron á la abadía chorreando agua, cubiertos de lodo; Mad. de Lalière, para completar su obra de hospitalidad, hubo de

zamiento por seis meses de la segunda lectura de la abolición de derechos sobre el papel. La discusión fué muy animada y la proposición desechada por 103 votos contra 104, habiendo una mayoría de 89 contra el ministerio.

Variedades.

El doctor Juge ha inventado un nuevo sistema de locomoción individual, que consiste en hacer uso del patin sobre una vía férrea construida especialmente con este objeto. La idea es nueva y original.

M. Juge ha adelantado mucho en sus investigaciones en el largo tiempo que viene ocupándose del estudio del nuevo sistema, porque en la memoria que ha escrito de el anteproyecto presupuestado de una línea férrea de patines entre dos pueblos del departamento del Drôme.

El autor se ha propuesto buscar un sistema de caminos de hierro económicos, en los que, verificándose la locomoción barata y perfectamente adaptada á las necesidades individuales y populares, pueda llenar, con relación á las grandes arterias ya creadas ó en proyecto, el papel de ramúsculos vasculares, cuyo conjunto se conoce en los seres vivientes con el nombre de red capilar.

Esto cree haberlo conseguido imaginando una vía especial, combinada para dar un fácil acceso; primero, á la fuerza humana considerada como motor, y segundo, á cierto número de otras fuerzas mas ó menos descuidadas hasta el día, en razón de su poca eficacia para contrabalancear las resistencias de los caminos ordinarios; todo esto bien entendido, sin rechazar el concurso de otros motores conocidos y dispuestos á prestar servicios ventajosos al agricultor y al industrial.

Respecto á la locomoción pedestre monsieur Juge hace las siguientes observaciones:

El patinaje sobre estas barras carriles (dice), se verifica por medio de un calzado que descansa sobre dos ruedecillas cónicas cuyos vértices estén alternativamente opuestos, y cuyas secciones verticales, según el eje, formen un ángulo, de tal modo calculado, que su abertura se adapte á la salida del carril.

Para llenar la función del punto de apoyo el patin está dividido en dos partes; forman la primera las ruedecillas y el marco que las contiene: su eje permanece en un constante paralelismo con la dirección del carril de hierro semicilíndrico: la otra parte, que contiene las ligaduras, consiste en una plataforma vertical al centro del marco, y que obedece al movimiento de torsión del pie para volver luego á la primera posición cuando cesa el esfuerzo.

Por medio de la torsión, las ruedas y el marco permaneciendo fijas sobre el carril, y el eje de la plataforma pierde su paralelismo con el del marco, y, por consiguiente, con el del carril por estar comprimidos en sus estremidades anterior y posterior sobre las

dos paredes del carril, cada una de las cuales tiene con este objeto una serie de estrias talladas en la madera.

La parada se obtiene por medio de una ruedecita de movimiento horizontal, colocada delante y detrás del patin. Dichas ruedas consisten en un tambor metálico móvil, en que se enrolla un muelle en especial, sujetos por uno de sus extremos á la llanta, y remachado el otro á su eje fijo. La resistencia progresiva del muelle, al arrojarse bajo el frotamiento, modera, regulariza este último. Para aumentar las facilidades de la parada, el marco de las rodajas lleva también delante y detrás una almohadilla que viene á adaptarse sobre el carril semicircular por el movimiento de báscula naturalmente unido al de torsión.

El patin tiene la ventaja de sujetarse por medio de un mecanismo sencillo.

La velocidad de uno de los patinadores y de los viajeros en carros según los cálculos de Mr. Juge, llegará al término medio de ocho leguas por hora.

Miscelánea.

LA LEY SOBRE ELLOS.—Con motivo de la justísima censura que la prensa de esta capital ha hecho de la empresa que vá á dar las corridas de toros en la próxima feria algunos, que se propondrán ser protectores de los empresarios, han fijado ayer carteles groseros, en que abunda la calumnia cuanto falta educación, contra los redactores de uno de los periódicos de esta ciudad. Despreciables son tales medios de venganza, como lo son las personas que de ellos se valen; y si la empresa de toros no renuncia á la protección de semejantes individuos quedará en muy mal lugar. Creemos que la autoridad hará que sus dependientes vijilen para que no se repitan tales escenas, y que se practicarán esquisitas investigaciones para descubrir á los autores, y que sufran el merecido castigo.

IGUALDAD.—Dicen que la autoridad superior ha tomado medidas sobre la carastia del teatro, también merece fijar la consideración el escaso de los precios de los toros, cuando la plaza se ha arrendado por una tercera parte menos que el año anterior y se trae un solo espada. Esperamos que á la empresa tauromáquica se le exigirá en dichas corridas con todo rigor el cumplimiento de sus deberes ya que ella no ha tenido consideración alguna con el público de esta ciudad.

JUEGOS FLORALES.—Antes de ayer ha concluido el juicio: de seguro que á estas horas muchos estarán tan contentos como otros tan disgustados. El sábado sabremos quienes son los primeros, que hoy el secreto no permite traslucir.... Los demás quedan ignorados, por ese mismo secreto.

BIEN HECHO.—Parece que se ha recomendado por la autoridad el mayor aseo y limpieza en calles y plazas para evitar los perjuicios que pudieran traer en estos días á causa de la aglomeración de gente. También parece que se han

mandado sacar fuera de la ciudad todos los cerdos existentes en la población como medida higiénica, cuyas disposiciones nos parecen todas dignas de elogio.

PESCA.—En Benameji han sido presos por la guardia civil por sospechas de robos de caballerías, las cuales fueran halladas en su poder.

BIEN POR LOS BRAVOS.—El martes en la noche, un mocito que había salido de una taberna de la calle Almonas, con una uvita por supuesto, se plantó en la calle navaja en mano buscando pelea hasta con su sombra. Afortunadamente un celador le apagó los humos en chirón.

PALOMA DE DUDOSO VUELO.—Ha sido conducida á la cárcel una joven de diez y nueve años, natural de Montoro, por entretenerse en nada, ó como si digéramos por hacer obras de caridad.

TOROS.—Suspendemos hoy el novenario que habíamos empezado contra ellos, porque visto que el santo no hace milagros están demás los rezos. Luego haremos una chistosa reseña de estas famosísimas corridas desconocidas hasta hoy en nuestros anales bisecyísticos.

UN RESUCITADO.—Por mas que matan á Garibaldi, el travieso general no se muere. No contentos con matarlo en los campos de batalla lo ahogan en los mares y sin embargo sobrenada, lo dejan muerto en el último combate y aparece bueno y gordo en el siguiente. En qué, quedamos, señores napolitanos, espicha ó no espicha?

Como esa gente no topa con el fin de ese valiente, un día seguramente vá á encontrárselo en la sopa.

GALANTERÍA RECÍPROCA.—Dice un periódico catalán que mientras duró la acción de Vad-Rás, estuvo el baron Clary, ayudante del emperador de los franceses, observando atentamente los movimientos del ejército, y fijándose especialmente en los voluntarios catalanes. Al terminar el combate, se acercó al jefe de los mismos, Sr. Fort, y le regaló su precioso antejo, diciendo:

«Tomad, coronel; conservad este antejo, como recuerdo de que con él he visto cuán bravos son vuestros soldados.»

Entonces el coronel Fort entregó una gornia al baron, diciéndole:

«Tomad, baron, que si habeis observado, habeis visto como quité esta arma al enemigo en buena lid.»

ANUNCIO PELLAGUDO.—En una barbería de Vitoria se ha puesto un trasparente dedicado á los tercios de Alava, con los siguientes versos:

Con gran gusto y alegría
Y sin ningún interés,
Se afeita y se corta el pelo
A todo tercio alavés.

OTRO LO MISMO.—En Tarragona se ha hecho el siguiente:

«Cayetano Sentís, peluquero que vive en la calle de la Union, número 33, ofrece afeitar y cortar el pelo gratis por espacio de tres días á todos los señores jefes, oficiales y soldados que se dignen honrar su establecimiento.»

PAÍS CONQUISTADO.—Para los forasteros hay gracia en los precios de localidades y entradas de la plaza de te-

ros, si vienen por el ferro-carril. Para los cordobeses, las gracias son mohosas ¿Si será este país de conquista?

¡SUS, AL COMBATE!—Señores, esto se anima;—ya viene la animación,—nos aprieta la estación—y la feria está ya encima.—Es un tiempo placentero—para toda alma viviente;—tiempo que solo lo siente—el que no tiene dinero.—Ay! niña, qué triste queda—el que no tiene ni un goce,—ó como yo no conoce—al rey ni por su moneda.—Pero á qué esta bambolla,—ni pensar en mas ventura,—si en teniendo tu hermosura—me basta pan y cebolla.—Mas ya que pesares hartos—uno tenga y se los chupe,—en la feria, Guadalupe,—nunca menombres los cuartos.—La feria! palabra triste,—hominoso y fiero yugo,—inexorable verdugo—que siempre al bolsillo embiste.—Tiempo malo y turbulento,—querido y aborrecido,—pesadilla del marido—y de los papás tormento.—Qué de suspiros y lloros—cuesta siempre á mas de cuatro,—ya los bailes, ya el teatro,—ya el paseo, ya los toros.—Y este año que está todito—bueno, bonito y barato!—este año que es un retrato—ay! de las plagas de Egipto.—Habrá mucho, por ejemplos,—teatro, toros, paseo,—y los novios yo bien creo—que los va á haber como templos.—Habrá buenas buñoleras—y en el poivo buenos riegos;—mañana tendremos juegos,—que á poco salen de veras.—Muchachas, la cosa es hecha;—no estarse en la casa mas;—arañad á los papás,—que está encima la cosecha.—Mujeres, yo siempre alabo—los elegantes vestidos;—sacadies á los maridos—hasta el postrimer ochavo.—Sus! al combate, al castigo;—niñas, ó César ó nada,—y la que esté disgustada—puede venirse conmigo.

Por lo no firmado, FELIX CAPILLA.

Boletín religioso.

Hoy.—San Gregorio VII, Papa y confesor, y San Urbano, Papa y Mr.

Jubileo circular, en la Iglesia de Trinitarios calzados.

Sección comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 23 DE MAYO.

3 por 100 consolidado... 47-50-55-50.

3 por 100 diferido..... 37-70-00-00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 23 de mayo de 1860, á igual hora del 24.

Trigo.—Fanegas 88, de 47 á 47 1/2.

Cebada.—De 00 á 00 rs.

Fuera de la Alhóndiga.

Trigo.—Fanegas 223, de 44 á 48.

Cebada.—Fanegas, 00 á 00.

SEVILLA.—Precio de granos en el mercado de la Alhóndiga, el 23 de mayo de 1860.

Trigo de 48 0/0 á 63.—Cebada, de 34 0/0 á 36 0/0.

Seccion de anuncios.

FERRO-CARRIL DE CORDOBA A SEVILLA.

SALIDA DE CORDOBA.

Primera, á las seis y treinta minutos de la mañana.

Segunda, á las cinco y treinta minutos de la tarde.

SALIDA DE SEVILLA.

Primera, á las siete de la mañana.

Segunda, á las cinco de la tarde.

MONTE PIO UNIVERSAL.

Compañía de seguros mútuos sobre la vida.

Situación de la compañía en 1.º de marzo de 1860.

CAPITAL IMPUESTO:

228.052,357.

NUMERO DE PÓLIZAS.

41,857.

Depositado en el Banco de España en títulos de la renta diferida á 3 por 100.

87.111,000.

La cobranza de los derechos de administración se verifica en cinco plazos de 1 por 100, ó al contado con la rebaja del 12 por 100.

El Monte Pio Universal, aunque no cuenta mas que tres años de existencia, es ya conocido del público lo bastante para que pueda creerse exento de seguir la costumbre admitida de enumerar las ventajas generales y especiales que sus estatutos ofrecen al público.

Todo el que desee ingresar en cualquiera de las asociaciones que comprende, hallará en la sub-dirección de esta provincia, plazuela de San Miguel, núm. 6, los datos, aclaraciones y detalles que necesite para ilustrar su opinión en la materia.

Dirección general, Madrid, calle de la Magdalena, núm. 2

Delegado del gobierno: Sr. D. Manuel Llorente.

JUNTA DE ADMINISTRACION.

Excmo. Sr. Duque de Rivas, grande de España, presidente.

Excmo. Sr. Marqués de San Felices, grande de España, vice-presidente.

Excmo. Sr. D. Diego Coello y Quesada, caballero gran cruz de Isabel la Católica.

Excmo. Sr. D. Juan Drúmen, médico de Cámara de S. M.

Excmo. Sr. Conde de Sanafé, propietario.

Excmo. Sr. Conde de Belascoain, propietario.

Excmo. Sr. conde de Moctezuma, marqués de Tenebron, grande de España.

Excmo. Sr. Conde de Pomar, gran cruz de Isabel la Católica.

Excmo. Sr. D. Fernando de Guillemas y Galiano, gran cruz de Isabel la Católica.

Director general interino: Sr. D. Vicente Martínez Alonso.

Sub-director general: Sr. Marqués de San José.

IMPRESA DE LA ALBORADA

Plazuela de Frias, núm. 31.

En este nuevo Establecimiento se hacen toda clase de impresiones á precios sumamente arreglados.

Libros—Son mas los que se salvan que los que se condenan, ó sean razones en que se fundan los católicos que defienden esta opinión, por el reverendísimo P. D. Fr. Francisco Milano Melguizo, vicario general de la órden de S. Bernardo en la congregacion de Castilla, Leon, etc., etc. Un tomo en 8.º mayor, adornado con una lámina, 22 rs. en la librería de D. Francisco Lozano.

La toma de Tetuan ó un triunfo mas para España: zarzuela en 3 actos y en verso, original de D. Enrique Ramirez Casas-Deza y D. Antonio Maria Marquez: música de D. Manuel

Nieto. Se halla de venta en la librería de Lozano, en la imprenta de LA ALBORADA y en el taller de encuadernacion de Antonio Martinez, calle de la Librería, á 6 rs. vn. el ejemplar.

Diccionario manual de Derecho administrativo español para uso de los funcionarios dependientes de los ministerios de Gobernacion y Fomento, y de los alcaldes y ayuntamientos. Condiciones de la suscripcion—Esta se hará por cuadernos de 96 páginas al precio de diez rs. cada uno. Toda la obra constará de seis ó siete cuadernos, y saldrá el primero á principios de abril. Se suscribe en esta redaccion.

CONSERVACION DE LA DENTADUAR.

El acreditado profesor D. José Miranda Fernandez sigue practicando con la perfeccion y esmero que tiene acreditado en esta capital y fuera de ella, todas las operaciones de la boca; pone dentaduras completas y toda clase de dientes artificiales montados en oro, platina y plata, adoptando todos los mejores sistemas, especialmente el de la goma ó calusud volcanizado, cuyas ventajas son tan encomiadas por los principales dentistas del extranjero, pues dichas dentaduras se adaptan con la perfeccion y comodidad mas absoluta combinada con la elegancia y solidez mas apetecible, mientras que la naturaleza de su composicion tiende á conservar los dientes inmediatos, que se hayan alojado por absorcion ó debilidad de las encias, habiendo traído del extranjero un aparato de vapor para la confeccion de dichas dentaduras de goma.

Estrae las muelas casi sin dolor con los nuevos forceps jiratorios anglo-americanos, los cuales se adaptan á las muelas de un modo tal que se hace la extraccion con la mayor facilidad y comodidad del operado; tambien emplea la electricidad y otros mecanismos de su propia invencion que producen instantáneamente la anestesia ó insensibilidad sobre la parte que se vaya á operar.

Limpia la dentadura sin alterar en nada su esmalte; empasta las muelas careadas con los mejores y mas permanentes empastes conocidos, quedando las muelas como en su mejor estado de salud; asegura los dientes que se mueven y corrige la dentadura viciosa de los niños.

Tiene el acreditado licor anti-odontálgico del Serrallo, que quita los agudos dolores de muelas y el mal olor del aliento, y los incomparables polvos orientales, opiatas, cepillos y demas artículos para la conservacion y limpieza de la dentadura.

Dicho profesor se congratula de poder ofrecer á su numerosa clientela, y al público en general, los nuevos y notables adelantos del arte, pues relacionado con los mejores dentistas de España y del extranjero, y con las principales fábricas de dientes minerales é instrumentos, se halla á la altura de los progresos constantes del arte, no solo en la parte mecánica, sino tambien en la operatoria.

Tiene sus gabinetes calle Zapatería núm. 38 y Carreteras 23, donde admite consultas.

Arrendamiento.

En la calle de los Manueles núm. 6, se arrienda una cnadra en que cabrán desahogadamente cuatro ó cinco bestias. Aunque el arrendamiento es para estos dias de feria, pasada esta se arrendará por años.

Realizacion.—En la calle de la Plata, núm. 8 moderno, se hace barato de efectos de quincalla á precios sumamente módicos, y se enagena así mismo estantería, mostrador, pesos, pesas y medidas del establecimiento que en dicha casa existió.

Dentista Mecánico.

D. José Serrano y Garcia, profesor dentista mecánico, que ofreció al público sus conocimientos en su casa habitacion calle de S. Fernando, número 20, tiene hoy la satisfaccion de anunciarle que ha recibido un surtido abundante de las primeras materias que emplea en sus trabajos y con especialidad de Cahustud ó goma elástica, con el oportuno aparato de volcanizacion que exige este método. Las personas, pues, que hayan de necesitar los recursos artísticos de este

profesor, podrán acudir á él, en la inteligencia de que tiene medios de servirles por toda clase de sistemas, de los cuales, prévia la demostracion de sus ventajas é inconvenientes segun los casos, podrán elejir el que mejor les convenga.

Arrendamiento ó venta.

Se arrienda ó vende desde el dia, una fábrica de curtidos en la ciudad de Montoro, situada á orillas del Guadalquivir y sitio llamado fuente de los olivos.

Para una ú otra podrán hacer proposiciones á su dueño, en Montoro don Francisco Riaño, y en esta capital al señor don Manuel Gutierrez de la Concha, quien se halla con instrucciones para el efecto.

Arrendamiento.—Desde primero de enero de 1861, y por tiempo de 6 años, se hará del cortijo nombrado de Guadatin con su agregada el Arca, propios del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli, y de Santistevan, situados uno y otra en el término de Villafranca que componen 471 fanegas y 8 celemines de tercio en renta de 348 fanegas

de pan terciado y 85 1/2 haldas de paja, pagada esta en mrs., á razon de 2 reales cada halda.

Los que quieran interesarse en dichas fincas podrán hacerlo en la subasta privada que habrá de verificarse el dia 3 de junio próximo, desde las 11 de la mañana hasta la una de la tarde, en la casa administracion del Excmo. Sr. duque en Villafranca, bajo las condiciones que estarán de manifiesto, advirtiendo que no se admitirá proposicion que no cubra la renta que vá determinada.

Arrendamiento.—Desde

San Juan próximo en adelante, el de una casa principal acristalada calle de la Madera Alta número 38 junto á la puerta de Gallegos, con 14 habitaciones, 2 patios, galerias, despensa alta y baja, cocinas id., jardin con azotea á la muralla y vistas al campo de la Victoria. Su dueño, para tratar, vive calle de don Rodrigo núm. 7, acera de la izquierda.

Pintor Sevillano.

Manuel Carmona y Ruiz, pinta toda clase de casas ó establecimientos al oleo ó barniz, al temple ó fresco, imita toda clase de piedra ó madera, dora, sisa y maquea á la francesa ó española. Adorna habitaciones y empapela, todo á precios muy arreglados. En la imprenta de este periódico darán razon á las personas que gusten utilizar sus servicios.

Biografia política y militar

del Excmo. Sr. Teniente general don Juan Prim, Grande de España de primera clase, marqués de los Castillejos, conde de Reus, Senador del Reino, etc., etc., por don Francisco Gonzalez Llanos. Se vende en la librería de don Francisco Lozano, á tres reales.

Luis de Campos y Mendoza, encuadernador sevillano, establecido en la imprenta de LA ALBORADA, hace toda clase de encuadernaciones en holandesa, pasta, chagrin y terciopelo, con el mayor esmero y á precios equitativos.

Puesto de leche.

En el puesto de leche de vacas de Manuel Lubian, en el paseo de la Victoria, se espende á doce cuartos el cuartillo.

Venta.

En el gabinete fotográfico de la calle del Silencio núm. 9, se enagena una magnífica máquina fotográfica de media placa preparada para trabajar en papel y al daguerreotipo. Tiene todos los útiles necesarios, y se dá espermentada y á un precio módico.

Trages de baile.

En la calle de los Letrados, núm. 9, hay un gran surtido de trages de sociedad de los mas elegantes y lujosos. Además hay vestidos de majas, de mucho lujo.

Se venden y se alquilan.

Editor responsable. FELIX CAPILLA.

CORDOBA:

Imp. de este periódico plazuela de Frias, n. 31 moderno, á cargo de don José Gomez.